

KIRCHENVERWALTUNGSRAT INFOMIERT

Zum weiteren Vorgehen der Kirchensanierung Züberwangen

Nach der Bürgerversammlung 2023 wurde vom KVR der weitere Verlauf festgelegt, mit dem Ziel, die Kirchbürgerschaft einzubeziehen. Am 25. Oktober und 10. Januar fanden nun öffentliche Diskussionen statt, an denen die Kirchbürgerinnen und Kirchbürger Ihre Erwartungen und Ideen einbringen konnten. Daraus ist klar zu erkennen, dass eine deutliche Mehrheit für die Erhaltung der Dorfkirche ist. Ebenfalls hat eine grosse Mehrheit Wünsche zu gestalterischen Anpassungen bekundet. Die offene Ideensammlung ging von einfacher Farberneuerung über Neuordnung von Sitzbänken, einer Raumaufteilung, bis zur Umgestaltung des Chorraumes

Für die Projektierungsphase beantragt der Kirchenverwaltungsrat an der Kirchbürgerversammlung vom 25. März 2024 einen Projektierungskredit von CHF 160'000.- für die Planung zur Sanierung der Kirche Züberwangen.

Bei Annahme des Projektierungskredits wird eine modulare Vorlage erarbeitet:

1. Baukredit, Basis: Mindestanforderungen der Sanierung inklusiv Haus- Energie- Medien- Steuer- und Regeltechnik, Elektroanlagen, Beleuchtung, Sicherheit, Orgelrevision sowie Oberflächenbehandlung im Innenraum.
2. Baukredit, mögliche Umgestaltung (nur gültig bei der Annahme Basis):Vorschläge aus den Infoveranstaltungen werden geprüft, zu verschiedenen Versionen zusammengestellt und an einer öffentlichen Veranstaltung vorgestellt. Danach wird ein definitiver Vorschlag erarbeitet.

Zusammenfassung öffentlicher Workshop vom 10. Januar 2024

Finden sie es richtig und sinnvoll, dass sich der Kirchenverwaltungsrat mit der Sanierung der Pfarrkirche Züberwangen jetzt befasst?

Diese Frage wurde von allen mit einem klaren JA beantwortet

Was aus ihrer Sicht sind die wichtigsten Bereiche oder Zonen, welche bei einer Sanierung berücksichtigt werden sollten?

Technik, Akustikanlage, Heizung Lüftung erneuern, Innenraum reinigen, malen, Gute Akustik, Rollstuhlgängig, stationärer Beamer mit Leinwand

Sehen sie Handlungsbedarf an der Innenhülle der Pfarrkirche und wenn ja, was?

Reinigung, neu streichen, ev. farbiger gestalten, Pastellfarben statt weiss, Kinderbänke entfernen, gleichmässige Bankabstände, Sanierung der Fenster, Isolation, energietechnische Verbesserungen, Bestandesaufnahme und Prioritäten auflisten, Umsetzung nach Budgetmöglichkeiten

Möchten sie einen flexiblen Kirchenraum, welcher verschiedenste Gottesdienstformen und Anlässe zulässt?

Nicht erwünscht, nur für kirchliche Anlässe, anderweitige Anlässe nur im Pfarreiheim, keine Restauration in der Kirche, Ja musikalische Konzerte sollen möglich sein

Haben sie Wünsche für neue und zeitgemäße Gottesdienstformen und allenfalls Anlässe, welche in der Kirche stattfinden dürfen?

Mehr Raum für mehr Lebendigkeit (klatschen, bewegen, lachen), statische und erstarrte Formen ändern, vielseitige Musik, Kinder und Familiengottesdienste, Kirche für Jugendliche attraktiver machen, eher skeptisch gegenüber neuen oder zeitgemäßen Formen

Was ist aus ihrer Sicht am Kirchenraum zu belassen, wo möchten sie allenfalls Veränderungen?

hinterste Bank entfernen, Kommunionbänke entfernen, Altar nach vorne rücken und absenken des Altartisches, Beichtraum, Altar näher zum Volk (verschiebbar), Kronleuchter belassen, Bänke belassen, Beichtstühle verändern oder entfernen

Haben sie konkrete Vorstellungen, wie die Kirche nach der Sanierung innen aussehen und was der sakrale Raum bieten soll?

Die jetzige Struktur soll gleichbleiben (Charakter), Ruhiger Raum für Gebet und Meditationen, Sauberer Raum, einer Kirche würdig, Vergoldungen Altäre auffrischen, im alten Stil belassen, Seitenaltäre beibehalten

Haben sie gestalterische Wünsche für den Kirchenraum?

Chorraum anpassen, Treppenstufen nach vorne ziehen, damit grössere Fläche im Chor entsteht. Altar und Ambo etc. sollten mobil sein. Erste, zweite, evtl. dritte Bankreihe entfernen, Platz für Rollstühle und Kinderwagen, Ausziehbares System, Beichtstühle und ein Treppenaufgang entfernen für die Erstellung eines Beicht- und Anbetungsraumes, Hinterste 2 – 3 Bänke entfernen und durch lose Bestuhlung ersetzen, Kirchenschiff belassen, wie es ist, Kissen auf den Bänken, Opferkerzen – Platz und Anliegenbuch schöner gestalten

Haben sie eine Vorstellung, was eine Innensanierung bei der Pfarrkirche Züberwangen kosten darf?

800'000.- bis 1.2Mio, max. 1Mio, Finanzierbarkeit muss geprüft werden

Gibt es weitere Anliegen, Wünsche, Vorstellungen, welche sie hier platzieren und diskutieren möchten?

Lautstärke der Kirchenglocken / Klöppel kürzen und Lärmschutzplatten anbringen, Informationstafel, Kanzel wieder nutzen, es gibt Personen, die zwei kath. Kirchen in Frage stellen, Photovoltaik, Heizen mit nachwachsendem Rohstoff aus der Region

Weitere Infos finden Sie unter www.semf.ch